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Cc :
"Service communication et relations publiques 
(DSES)", frederique.perler, isabelle.roch-pentucci, 
policemunicipale.grottes, policemunicipale.paquis

Madame, 

Je reviens sur votre courriel du 15 courant.

Tout comme vous, je déplore le manque de civisme dont font preuve certain-e-s cyclistes à l’égard 
des piéton-ne-s.

Concernant la problématique que vous évoquez devant la gare de Cornavin, après vérification, il 
s’avère que ce lieu est situé sur une parcelle privée appartenant aux CFF. La police municipale ne 
peut donc pas intervenir. Il revient aux CFF de déposer plainte pénale afin que les cycles gênant 
puissent être enlevés.

S’agissant des épaves de vélos, la police municipale est en charge d’identifier et d’ordonner leur 
enlèvement. 

A cet effet, des opérations de débarras sont organisées, à intervalles réguliers, sur le territoire de la 
Ville de Genève.

Je précise encore que seuls les cycles n’étant pas en conformité de circuler sont considérés 
comme épave.

Enfin, je peux vous confirmer que plus de 150 épaves ont été enlevées depuis 2021 autour de la 
gare de Cornavin dont 50 pour la journée du 14 septembre dernier. D’autres opérations de 
ramassages sont d’ores et déjà prévues.

Au surplus, je me permets de vous informer que l’article 41 alinéa 1 de l’Ordonnance sur les règles 
de la circulation routière (OCR) autorise les cycles à être stationnés sur les trottoirs pour autant 
qu’il reste un espace libre d’au moins 1m50 pour les piétons.

Je vous remercie de votre attention et vous prie de croire, Madame, à l'assurance de ma 
considération distinguée.

Marie Barbey-Chappuis 
Maire de Genève
T. +41 22 418 2470
F. +41 22 418 2471
marie.barbey-chappuis@ville-ge.ch 

Département de la sécurité et des sports 
(DSSP)
rue de l'Hôtel-de-Ville 4 
1204 Genève 
www.geneve.ch 

Notre environnement est fragile, merci de n'imprimer ce message qu'en cas de nécessité. 



"Thérèse Michaud" 15.09.2022 20:42:37Bonjour, Je suis de plus en plus scandalisée de...

De : "Thérèse Michaud" 
A : marie.barbey-chappuis@ville-ge.ch, isabelle.roch-pentucci@ville-ge.ch, 

frederique.perler@ville-ge.ch, policemunicipale.grottes@ville-ge.ch, 
policemunicipale.paquis@ville-ge.ch, "Service communication et relations publiques (DSES)" 
<communication@police.ge.ch>

Date : 15.09.2022 20:42
Objet : Vélos stationnés devant Cornavin

Bonjour,
Je suis de plus en plus scandalisée de constater que des vélos sont stationnés n'importe 
comment, partout en Ville de Genève.
Pour exemple, je prendrai la gare de Cornavin (c.f. photos en pièce jointe)... comment est-ce 
possible d'avoir la "voie de guidage pour les personnes mal-voyantes" (lignes blanches en 
relief) envahie de vélos stationnés??? Déjà que les échafaudages sont un obstacle en étant sur 
les lignes blanches, mais avoir en plus des vélos en travers du chemin, c'est un véritable 
scandale!!!
Après avoir vu une personne mal-voyante trébucher sur une roue de vélo sur les lignes 
blanches, j'ai interpellé la police contonale de Cornavin, qui m'a renvoyée à la police des 
CFF, qui m'a renvoyée à la police municipale, qui m'a renvoyée à la police contonale!!! De 
qui se moque-t-on???
Je pense qu'il est grand temps d'agir de manière coordonnée. Cela ne peut plus continuer 
ainsi. Pourquoi ne pas signaler clairement qu'il est interdit de stationner les vélos, avec 
menace de mettre les vélos à la fourrière et surtout agir en enlevant ces vélos qui mettent en 
danger les piétons!!!
Je commence à avoir honte de Genève, la ville où je vis depuis 50 ans. Il y a des vélos 
stationnés partout de manière anarchique, ce que je peux comprendre, car les places de 
stationnement pour vélos sont envahies de "vélos-épaves". 
Je me pose la question: un vélo sans selle, sans roue(s), tout rouillé, est-ce encore un vélo ou 
simplement un déchet??? Si la voirie prends la peine de traquer les déchets "illicites", 
pourquoi ne pas enlever ces déchets de vélos? Car visiblement, le travail de la police 
municipale est peu efficace, à savoir mettre une étiquette au vélo et repasser un mois après, 
alors que la pluie a fait disparaître cette drenière et donc le vélo n'est pas débarassé!!!



Je vous prie donc, par respect pour les habitants de cette belle ville de Genève, ainsi que pour 
toutes les personnes de passage chez nous, de faire des actions concrètes et efficaces pour 
régler ces problèmes.
Je vous remercie d'avance de prendre en considération ma demande.
Avec mes meilleures salutations,
Thérèse MICHAUD,
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